# Les Avesnoiseries dévoilent une partie du « Mystère du Lac »

L'assemblée générale 2015 des Avesnoiseries a permis de faire un point sur les activités et les comptes. C'était aussi l'occasion de glaner des infos sur « Le mystère du lac », le prochain spectacle de l'association qui aura lieu cet été au Val Joly et que l'on attend depuis près de deux ans.

PAR FANNY BRICOUT avesnes@lavoixdunord.fr

### AVESNES-SUR-HELPE.

Cette soirée était importante aux yeux de tous les bénévoles des Avesnoiseries. C'était l'occasion pour eux de jeter un regard sur 'année passée, de remercier les uns et les autres pour leur investissement et de distiller quelques informations au sujet de leur nou-veau spectacle, qui se déroulera au Val Joly, début et mi-juillet.

Les Avesnoiseries comptaient 166 adhérents en 2014, mais 313 participants au total. Tous partagent la même envie : promouvoir le territoire avesnois et créer un lien social au travers d'un spectacle vivant, Cette associa-tion, créée en 2009, a déjà trois

aiguille » à Sars-Poteries en 2010. «Le chevalier des mouches» à Avesnes-sur-Helpe en 2011, et «De sang et de marbre » à Flau-mont-Waudrechies en 2013.

« Je tiens juste à dire qu'on a une équipe formidable, avec des bénévoles qui ne comptent pas leurs heures. Merci à tous pour votre in-vestissement !», déclare Josette Locmane, présidente de l'associa-

#### LE MYSTÈRE DU LAC AU VAL JOLY

Cette année, les Avesnoiseries montent un spectacle intitulé Le mystère du lac. Il s'agit d'une féérie fantastique entre histoire, imagination et légende. Dans une période imaginaire, cinq peuples vivent en autarcie sur le même territoire mais ne se connaissent pas : le peuple de l'eau (les « Helpois »), du bocage (les «Fa-gneux »), de la pierre (les «Bou-

chardains»), du feu (les «Sambrians ») et du plaisir (les « Ducas-

Un sixième peuple, nomade celuilà, fait irruption au sein des cinq peuples : c'est celui de l'innovation. Qui est-il? D'où vient-il? Quel est son secret? Les « sages » de l'innovation constatent que chaque peuple a son propre langage et ses propres coutumes.

Après le départ des sages, l'orga-nisation et la spécificité des cinq peuples sont remises en question. ce qui tourne vite à la catastrophe. Toutes les tribus décident donc de s'unir et de partir à la recherche des sages qui leur ont par-lé du mystère du lac, qui pourrait

🤚 🖢 Je tiens juste à dire qu'on a une équipe

tous pour votre investissement!

JOSETTE LOCMANE

être le remède à tous leurs maux. Quel mystère réside au fond du lac? Que cachent donc les sages de l'innovation ?

Ce spectacle de son et lumières enchantera autant les enfants que les adultes. Il a été imaginé, écrit, réalisé et sera interprété par les habitants de l'Avesnois.

Le mystère du lac, spectacle déambulatoire nocturne, invitera en outre les spectateurs à se pro-mener sur différents sites pittoresques du Val Joly. Une énigme leur sera posée au début du circuit. Il leur appartiendra de la résoudre à la fin du tour!

Le mystère du lac, au Val Joly, les 3, 4, 5 et 10, 11, 12 juillet 2015, à portir de 22h30.



Il y a deux ans, les Avesnoiseries enquétaient à travers l'histoire à Flaumont-Waudrechies. PHOTO MICHINE DIDER CRISMAUCI

## Financement : l'appel aux municipalités

L'association culturelle les Avesnoiseries ne compte qu'un seul salarié, le réalisateur et metteur en scène Gabriel Lebrun. Les autres participants, au nombre de 313, sont tous des bénévoles. Les organisateurs ont choisi de ne faire qu'un spectacle son et lumières tous les deux ans en raison de la difficulté de la préparation. Une autre difficulté s'invite cette année : la recherche de

Auparavant, les Avesnoiseries bé-néficialent de subventions des Conseils Général et Régional mais elles ont été suspendues en

ces temps de crise, D'où cet appel à la bienveillance des municipali-Une dizaine de communes ont déjà annoncé leur soutien financier : Avesnes, Felleries, Sé-meries, Saint-Hilaire, Sars-Poteries, Flaumont, Ramousies, Licesies, Sains-du-Nord, Solre-le-Château, Lez Fontaine, Eppe-Sauvage et Hestrud. Quid des

L'association est déficitaire pour l'année 2014, mais il n'y avait pas de spectacle l'année dernière. Elle a donc besoin de toute l'aide possible, à la fois en temps et en argent. . F. B.



Josette Locmane, présidente des Aves

Les Avesnoiseries comptent 150 comédiens, 19 guidescomédiens hors-rôle, 136 personnes chargées des décors, des costumes et de l'aspect technique et 8 personnes qui s'occupent de l'encadrement artistique et technique. Au total, 313 bénévoles s'investissent dans la préparation du futur spectacle. Entre les ateliers d'écriture, de costumes, de scénographie, de pilotage, de répétitions, et d'enre-gistrements, ils ont déjà travaillé 2 140 heures en 2014. L'association compte de nombreux partenaires. Pour le prochain spectacle, elle bénéficiera de l'aide du Val Joly, du centre équestre et de sa base nautique. Une dizaine de structures et collectivités apportent aussi leur aide, de même que des structures pour handicapés ou personnes âgées, comme le CHAI de Felleries ou la MARPA d'Avesnelles. Trois établissements scolaires s'investissent. Enfin, les partenaires techniques sont La Fabrik', Music Center et Philippe Tabary.